



大谷地だより

Vol.83

発行
北星学園大学同窓会
札幌市厚別区大谷地西2-3-1
TEL (011) 891-2731
発行責任者 岡田 義明
編集責任者 北星学園大学同窓会事務局
印刷 岩橋印刷株式会社

コロナ禍での 大学生生活報告

2020年度は、新型コロナウイルス感染症拡大により全国の大学生の生活は一変しました。本学の学生もそのような逆境の中で慣れないオンライン授業に取り組み、感染予防に努めた生活を送っています。今回は、今年度採用となった同窓会奨励生の学生に、コロナ禍での大学生生活について報告してもらいました。1日も早くこの状況が落ち着き、通常の大学生活に戻ることを心より願っています。

経済学部 経営情報学科 3年
ラトール 斗士治

私がコロナ禍での大学生活で学んだのは時間管理の大切さです。北星学園大学では前期の講義はすべてオンラインで行われました。最初は大学に行かなくて済むので楽になると思っていましたが現実は違いました。ほぼすべての講義で出席確認を兼ねた課題が提出され、それをさばくことで多くの時間がかかりました。また時間割どおりに講義を受けると、長時間パソコンの前に座り続けなければならない、想像以上に疲労が蓄積します。さらに講義によって「授業動画を視聴できる時間」や「課題の締切までの期間」、「提出方法」などが異なり混乱しました。そのため前期はパソコンを開くと常に課題が溜まっていて、やることに追われる毎日でした。

この状況を後期ではなんとか打開したいと思い、私はあらかじめスケジュールを見直しました。まずは時間割通りに講義を受けるとストレスが増加するという反省点から、一定期間内ならいつ受講しても良いオンデマンド型講義を水曜日と金曜日にまとめて受講しました。課題も決めた曜日に集中して取り組むことで、講義以外に使える時間が増えました。また私は時間を効率的に使うために投資もしました。クレジットカードを持つことで支払いの度にコンビニに行かなくてもよくなり、スマホを閉じ込めて見られないようにするタイマー式のボックスを買うことで、必要以上にスマホを使うことがなくなりました。その結果スケジュールに余裕が生まれ、講義の他にも、アルバイトの家庭教師や大学の委員会活動、課外活動として参加しているボイスカウトなどに時間を割けるようになりました。これらの時間管理術は社会に出て使えるものだと思います。これからも工夫を重ねて、ストレスなく時間をコントロールできる生活を目指して頑張ります。



文学部 英文学科 3年
櫻田 優花

大学3年生になり、早半年が経ちました。オンライン授業当初、パソコンがあまり得意ではない私は「Zoomとはなんだ?」「単位が取れなかったらどうしよう」など不安な気持ちしかありませんでした。しかし、今ではそんな不安な気持ちは一切ありません。オンライン授業が開始される前、Zoomを使用して英文学科のガイダンスが行われました。そこで先生があらゆる機能を丁寧に紹介してくださり、受講者全員でその機能を試し、「我々教師たちも不安な点はありますが、一緒に頑張っていきましょう」と心強いお言葉をいただきました。そのお言葉通り、どの授業でも先生方の丁寧なご指導のおかげで、Zoomの使い方や課題の送り方がわからないことや、授業に遅れて困惑することは何一つありませんでした。

私の受講している授業はレポート課題で成績が付くものがほとんどであり、毎授業後、レポート提出に追われていました。先生方も私たちの状況を考慮してくださり、課題を早めに告知していただいていたのですが、前期末はパソコンの前に何時間も座り、レポートに向き合う大変な日々が続きました。自宅でオンライン授業を受講していたため、自分ひとりだけで授業を受けているように感じることもありましたが、英語を使って学生同士でコミュニケーションをとる授業では、Zoom上で友達と顔を合わせ、同じ課題に向かって取り組んでいることで、みんなと頑張ろうと励みになりました。普段と変わらない話ができて、楽しい時間を過ごしながらも「早く実際に会いたいね!」と全授業が対面になることをみんなで心待ちにしております。



短期大学部 生活創造学科 2年
市村 桃華

今年は新型コロナウイルスが大流行しており、昨年の大学生活とは一変しました。大勢の学生や教員が集まる大学では、感染防止のため前期はほぼオンライン授業で行われました。先ず戸惑ったことは、友人に会うことができないことです。今までは大学で友人と会い、日々の共有や課題のわからないところを相談していました。それが現在では失われ、とても寂しく悲しいです。

一方、オンライン授業に関しては、私はメリットとデメリットがあると感じています。各講義の内容を把握する上で、対面とは異なるため理解に苦しむこともありましたが、集中力が求められ、授業のスピードや方法に慣れるまでは時間もかかりました。その反面、オンライン授業になったことで良かった点もありました。大学では高校の授業とは規模が異なり、受講者もとても多いため、授業中に疑問点があっても質問しづらいと感じておりました。しかし、Zoomによる授業の場合、チャット機能を通して、先生に気軽に質問することができ、わからない点をそのままにすることなく理解することができました。また、講義後のオンラインでのレポートも、講義の延長として取り組むことができました。

9月からの後期は、対面授業とオンライン授業が半々位になり、現在はゼミでの卒業論文作成に励んでおります。私はこのコロナ禍での生活において、あらかじめ福祉の問題を学ぶ必要を感じました。社会的格差や不利が子どもにも影響を及ぼすことの問題を考え、解決に導くための方法を探りたいと思っています。

苫小牧から通学しているため、大学と行き来する際には、特にこまめに手を洗うことや消毒、マスク着用などの感染対策を行っています。コロナ禍ではありますが、残りの大学生活を大切に過ごしていくつもりです。



社会福祉学部 福祉心理学科 2年
渡部 真侑

コロナ禍によって、前期の授業は全てオンライン授業になってしまったため、私は実家に帰って授業を受けることにしました。コロナ前の2019年度、当たり前のように過ごしていた大学生活が恋しく、貴重な一年間だったとしみじみ感じました。オンライン授業になり、友人との交流も減り寂しい思いをする日々でしたが、オンライン授業ならではの良さも実感しています。例えば、パソコンに触れる機会が増えタイピングが速くなったこと、わからないところを人にすぐ聞くのではなく自分で理解するまで調べるなど、様々な力がつきました。初めてのオンライン授業で慣れないことが多く苦戦することもありましたが、先生方の迅速な対応に助けられ、無事にやり遂げることができました。自宅での時間管理やモチベーションの維持は難しい部分もありましたが、授業に出席することはもちろん、出された課題は全てこなし自主学習にも励みました。

後期は徐々に対面授業が増えている中、大学側が様々な対策をしてくださっていることに感謝の気持ちを忘れず、今自分にできるソーシャルディスタンスや消毒、手洗いうがいなどを徹底し、食事や睡眠、運動などの自己管理も行い免疫力をあげていきたいです。コロナ禍によって精神的に落ち込んでいる人が増えているようですので、そのような方々に寄り添い、心理的負担を少しでも減らして皆が生きやすい社会になるよう、今私ができる目の前のことを一生懸命取り組んでいこうと思います。一日も早く普段の生活に戻れることを願っています。



さて、北星学園の創設者サラ・C・スマイス先生は、1880(明治13)年に来日、東京の新栄女学校(現女子学院)を経て、スミス女学校を開校しました。スマイス先生が卒業する皆さんに言葉をかけるとすると、砂浜の道を行けと言うのか、平凡でも日々の生活を懸命に送っている人々を軽んじてはいけなと言っているのかは分かりませんが、その生き方はまさに砂浜の道の歩みでした。

現在のコロナ禍では、二つの道は時に交差し、その分岐点で人は悩み、格闘しているように思えます。どちらの道を行くにせよ、志を持ち、高みをめざし、人生を切り拓いていただきたいと期待します。皆さんの前途を心から祝福し、お祝いの言葉とします。

ご卒業おめでとうございます。同窓会員となる皆さんを心から歓迎いたします。同窓会は会員相互の交流や、母校を応援する活動に取り組んでいます。ぜひ同窓会活動に積極的に参加してください。

新入会員の方々へ
砂浜の道と
アスファルトの道
同窓会長 岡田 義明
遠藤龍之介氏(フジテレビ社長)は放送局に就職が決まった時、父親遠藤周作から「俺は自由業、ずつと砂浜の道を歩いてきた。辛かったけど、振り返ると自分の足跡が見える。お前はこれからサラリーマン、アスファルトの道を歩け。歩き易いけれど、20年、30年経って振り返ると、足跡が残っているかどうか分からないぞ」と激励されたそうです。龍之介氏は、これと同じ言葉が、最近出版された小説「遠藤周作『影』に対して」(新潮社、2020年10月、完売、重版未定)の中に、母親が息子にかけられる言葉として記されていることを発見し、驚いたそうです。



北星学園大学同窓会 2019年度会計決算・2020年度予算について

同窓会定期総会は毎年10月に開催し、総会では、収支報告や予算案を同窓生の皆様にご審議いただいておりますが、昨年は新型コロナウイルス感染症拡大により、残念ながら2020年10月17日(土)に予定していた総会は対面開催をすることができませんでした。

その代替えとして、議案については、同窓会役員および幹事会で審議を重ねたうえで、昨年10月に本学ホームページに掲載しご意見やご質問等を受け、結果についてもホームページにて報告いたしました。コロナ禍のため、このような対応となりましたことについて、何卒ご理解くださいますようお願いいたします。

2019年度(2019年10月～2020年9月) 収支決算

【通常会計】		2020.10.17 総 会		2020.10.8 幹 事 会	
<収入の部>		(単位:円)		(単位:円)	
費 目	予 算	決 算	差異(予算-決算)	備 考	
前年度繰越金	2,859,882	2,859,882	0	預金(北洋銀行 2,764,910、札幌中央信用組合 1,000)、現金(93,972)	
同窓会費	21,820,000	21,820,000	0	@20,000×1,091	
総会懇親会費収入	260,000	229,000	△ 31,000	@1,000*68 3,000*53 差異+2,000	
プロジェクト	60,000	30,048	△ 29,952	コンサート募金	
利息等	0	0	0		
雑収入	0	30,000	30,000	ご祝儀	
<収入計>	24,999,882	24,968,930	△ 30,952		

<支出の部>		2020.10.17 総 会		2020.10.8 幹 事 会	
(単位:円)		(単位:円)		(単位:円)	
費 目	予 算	決 算	差異(予算-決算)	備 考	
I. 事務費	4,220,000	1,143,506	3,076,494		
1. 会議費	400,000	107,854	292,146	幹事会(54,576)、役員打合せ(14,131)、ワーキンググループ(5,947)、その他	
2. 交通費	3,500,000	832,060	2,667,940	三役会議・幹事会(568,160)、支部懇親会派遣:本部(210,100)、支部(0)、ワーキンググループ(6,000)、その他	
3. 通信費支払報酬手数料(通信費)	200,000	88,539	111,461	郵送料・切手(39,004)、慶弔電報(6,139) 振込手数料(38,476)、(みずほ定期預金解約時手数料(990)を含む)、その他	
4. 消耗品(物品)費	50,000	41,230	8,770	事務消耗品	
5. 印刷費	70,000	53,823	16,177	リソグラフ、コピー機使用代	
6. 雑費	0	20,000	△ 20,000	同窓会会費返還(1名)	
II. 事業費	19,800,000	17,519,036	2,280,964		
1. 行事費	3,700,000	3,054,434	645,566	卒業生記念品(1,456,800)、懇親会(1,282,900)、永年表彰記念(140,000)、支部紹介パンフレット(104,390)、ホームカミングデー(62,944) 他	
2. 同窓会文庫費	400,000	400,000	0	寄贈図書	
3. 補助費	5,900,000	4,882,752	1,017,248	各支部補助(4,412,000)、英研補助(150,000)、大学祭・体育祭補助(0)、派遣留学生への支援(250,000)、サークルOB通信費補助(70,752)	
4. 奨励費	400,000	500,000	△ 100,000	@100,000円×5名	
5. 奨学費	1,800,000	1,800,000	0	自宅外通学支援奨学金の一部を各支部補助額の20%を削減して奨学費として負担	
6. 会報発行費	5,600,000	5,479,291	120,709	大谷地だより印刷代(1,000,835)・郵送料宛名印刷等(4,417,356) その他	
7. 業務委託費	800,000	700,209	99,791	名簿整備 他	
8. プロジェクト活動費	700,000	202,350	497,650	交通費、消耗品、例会交通費、印刷費、会議費、通信費 他	
9. 寄 附	500,000	500,000	0	北星学園創立100周年記念館運営	
III. 予 備 費	979,882	0	979,882		
IV. 資金積立金	0	5,000,000	△ 5,000,000	北洋(普)と札幌中央信組(普)へ積立 2020年度学生支援金に充てるため	
V. 次年度繰越金	0	1,306,388	△ 1,306,388	預金(北洋銀行 1,250,722)、現金(55,666)	
<支出計>	24,999,882	24,968,930	△ 30,952		

【活動資金積立会計】		(単位:円)	
活動資金積立	2018年度	利 息	積立額
合 計	78,737,039	5,664	15,152,663

北星学園大学同窓会役員名簿 (任期 2019.10～2022.9)			
役 職	氏 名	卒 業 年 月	備 考
会 長	岡 田 義 明	英 74.3	
副 会 長	小 村 知 江 子	短 英 65.3	
〃	赤 塚 善 彦	経 79.3	
〃	駒 ヶ 濱 剛 史	経 05.3	
幹 事	斎 藤 美 代 子	短 英 67.3	
〃	有 澤 睦 子	英 74.3	
〃	森 谷 恭 一	英 78.3	
〃	森 博	経 79.3	
〃	池 田 雅 子	社 82.3	
〃	北 本 佳 子	家 84.3	
幹 事	清 水 一 江	家 87.3	
〃	伊 藤 修	経 90.3	
〃	鈴 木 克 典	情 91.3	
〃	高 橋 章	経 96.3	
〃	牧 田 浩 一	社 97.3	
〃	伊 藤 貴 子	短 英 96.3	
〃	畠 山 美 保	短 英 96.3/ 大 英 98.3	
〃	馬 淵 慎 吾	情 06.3	
〃	林 孝 之	院 社 12.3	
幹 事	川 田 麻 里 奈	情 12.3	
旭 川 支 部 長	西 岡 将 晴	経 98.3	
帯 広 支 部 長	成 田 啓 介	社 90.3	
北 見 支 部 長	三 浦 翔 一	社 91.3	
東 京 支 部 長	遠 田 嘉 憲	経 69.3	
函 館 支 部 長	畑 中 博 史	社 78.3	
釧 路 支 部 長	角 隆 史	経 96.3	
千 歳 支 部 長	千 葉 英 二	経 80.3	
会 計 監 査	瀬 部 祐 太 郎	情 14.3	
会 計 監 査	今 井 綾 子	法 10.3	

- 支部連絡先** 同窓会には各地に支部があります。ぜひ同窓会の活動にご参加ください。
- 旭川支部(1983年発足)支部長 西岡 将晴 090-7648-1997 kembuchi2000@yahoo.co.jp
 - 帯広支部(1985年発足)支部長 成田 啓介 0155-56-4706 (特養札内寮)mansei@cameo.plala.or.jp
 - 北見支部(1987年発足)支部長 三浦 翔一 ※連絡先(事務局長) 関口篤司まで 090-8909-3316 atsushi.sekiguchi@city.kitami.lg.jp
 - 東京支部(1988年発足)支部長 遠田 嘉憲 04-2949-6726 ysr-enda@tbzt.com.ne.jp
 - 函館支部(1988年発足)支部長 畑中 博史 0138-46-2537 hiro-121@sea.ncv.ne.jp
 - 釧路支部(1989年発足)支部長 角 隆史 0154-65-9812 kaku4744@msn.com
 - 千歳支部(1996年発足)支部長 千葉 英二 0123-24-5564 hirom78cosmos@docomo.ne.jp

2020年度(2020年10月～2021年9月) 会計予算

【通常会計】		2020.10.17 総 会		2020.10.8 幹 事 会	
<収入の部>		(単位:円)		(単位:円)	
費 目	2019年度予算	2019年度決算	2020年度予算	備 考	
前年度繰越金	2,859,882	2,859,882	1,306,388	預金(北洋銀行1,250,722)、現金(55,666)	
同窓会費	21,820,000	21,820,000	23,000,000	@20,000×1,150	
総会懇親会費収入	260,000	229,000	0	新型コロナウイルス感染拡大防止のため懇親会中止	
プロジェクト	60,000	30,048	20,000	コンサート募金	
利息等	0	0	0		
雑収入	0	30,000	0	ご祝儀等	
活動資金からの繰り入れ収入	0	0	15,000,000	新型コロナウイルス拡大による遠隔授業発生のための「学生への通信環境整備等支援金」補助に充てる	
<収入計>	24,999,882	24,968,930	39,326,388		

<支出の部>		2020.10.17 総 会		2020.10.8 幹 事 会	
(単位:円)		(単位:円)		(単位:円)	
費 目	2019年度予算	2019年度決算	2020年度予算	備 考	
I. 事務費	4,220,000	1,143,506	4,220,000		
1. 会議費	400,000	107,854	400,000	幹事会(250,000)、役員打合せ(60,000)、ご祝儀(60,000) 他	
2. 交通費	3,500,000	832,060	3,500,000	幹事会等(700,000)、総会等派遣:本部(1,000,000) 支部(900,000) 他	
3. 通信費	200,000	45,143	130,000	ハガキ・切手(70,000)、慶弔電報(30,000) 他	
4. 支払報酬手数料		43,396	70,000	振込料、証明書発行手数料、他	
5. 消耗品費	50,000	41,230	50,000	事務消耗品 他	
6. 印刷費	70,000	53,823	70,000	リソグラフ、コピー機使用代	
7. 雑費	0	20,000	0		
II. 事業費	19,800,000	17,519,036	31,410,000		
1. 行事費	3,700,000	3,054,434	2,700,000	卒業生記念品(1,600,000)、懇親会(0)、退職者記念品(150,000)、永年表彰記念(200,000)、奨励生の集い(10,000)、ホームカミングデー 他	
2. 同窓会文庫費	400,000	400,000	400,000	寄贈図書	
3. 補助費	5,900,000	4,882,752	5,410,000	各支部補助(3,922,000)、周年事業費:(0)、英研・学祭・体育祭補助(400,000)、サークルOB通信費(60,000)、派遣留学生への支援(1,000,000) 他	
4. 奨励費	400,000	500,000	500,000	@10,000×5名(奨励金)	
5. 奨学費	1,800,000	1,800,000	0	大学の自宅外通学支援奨学金制度の廃止に伴い、支出なし。奨学資金として北洋銀行(普)に積立	
6. 会報発行費	5,600,000	5,479,291	5,600,000	印刷代(1,200,000)、郵送料・宛名印刷等(4,200,000) 他	
7. 業務委託費	800,000	700,209	700,000	名簿整備 他	
8. プロジェクト活動費	700,000	202,350	600,000	交通費、消耗品、例会交通費、印刷費、会議費、通信費 他	
9. 寄 附	500,000	500,000	500,000	北星学園創立100周年記念館運営(維持・保存)	
10. 学生支援金	0	0	15,000,000	新規:新型コロナウイルス拡大による遠隔授業発生のための「学生への通信環境整備等支援金」補助	
III. 予 備 費	979,882	0	1,196,388		
IV. 資金積立金	0	5,000,000	2,500,000	奨学資金として北洋銀行(普)に積立	
V. 次年度繰越金	0	1,306,388	0		
<支出計>	24,999,882	24,968,930	39,326,388		

【活動資金積立会計】		(単位:円)	
活動資金積立	2019年度末(2020.9)決算額	2020年度積立額	2020年度取崩額
合 計	83,742,703	2,500,000	15,000,000

北星学園大学同窓会表彰者報告

同窓会では、毎年10月開催の懇親会の中で、同窓会の本部または支部役員として10年間協力してくださった方を表彰しています。今年はコロナ禍で懇親会を開催できなかったため、本紙面で掲載し報告いたします。

なお、対象の方には、表彰状と記念品を郵送にて贈呈済みです。

該 当 対象: 2018年度(2018.10～2019.9)までの役員経験年数から算出
表彰: 2020年10月17日同窓会総会・懇親会

表彰者
旭川支部 大塚 和佳 様
東京支部 田中 幸子 様
千歳支部 今村 陽一 様 以上3名

新企画プロジェクトからのお知らせ

プロジェクト委員会では、毎年3回大学チャペルにてコンサート等を開催していますが、コロナ禍のため2021年の春と秋のコンサートについては開催中止を決定いたしました。毎回コンサートを楽しみにされていた皆さまには大変申し訳ございませんが、ご理解くださいますようお願いいたします。

なお、今年のクリスマスコンサートについては現在のところ開催未定です。決まり次第、大谷地だよりや本学ホームページにてお知らせいたしますのでご確認ください。

感染状況が落ち着き、コンサートを安心して開催できる時が早く来ることを心より願っています。

卒業生から一言

飛翔—終わりは始まり—



文学部
英文学科 4年
後藤 悦子

奨励生に選出されていたから2年が過ぎ、卒業を控える身となった今日、大変感慨深い気持ちでおります。未曾有の状況下、日常の有り難みを改めて感じると共に、「卒業まで毎日元気に通いたい」という入学時の願いが成就しつつあることに感謝致します。

学生時代一番の宝は、数々の素敵な出会いです。短期大学部時代の仲間、一緒に編入を目指した仲間、留学に臨んだ仲間、ゼミで切磋琢磨し合った仲間、サークルやアルバイトの仲間、皆から日々刺激を受け、行動力を養い、視野を広げることができました。さらに、尊敬する先生や職員の方々が一人間として成長する機会を与えてくださいました。

こうして4年間を振り返ると、「北星学園大学に入って良かった」と心から思います。「終わりは始まり」とあるように、この卒業を新たな出発点と捉え、就職後も挑戦を続けて参ります。また、文学研究は今後も継続し、いつか論集に寄稿することを目標としております。

心残りのある大学生生活



経済学部
経営情報学科 4年
古谷 若菜

私はこの大学生活で様々なことに挑戦してきました。振り返ってみると本当にあつたという間で、充実した大学生生活を送ることができたと感じています。しかし、4年生になってサークル活動が全くできなくなり、時間はたくさんあるのに友人と会いにくい環境になってしまったこと、趣味である旅行に行けなくなったなど、やりたいことが自由にできなくなり悔しい気持ちでいっぱいです。

サークル活動では、かけがえのない仲間を見つけることができました。所属していた写真部では、部長として貴重な経験ができ、NMAサークルでは何度もライブに出演したりなど多くのことを学ぶことができました。

また、海外実習という授業でタイに行ったことは私の中で大きな挑戦でした。交通量の多さに驚かされ、船やバス、電車、Grab Taxiなど様々な交通機関を使い移動したことが印象に残っています。

この大学生活で得た知識や出会った仲間を大事にし、卒業後も挑戦し続けていきたいと考えています。

大学生生活を振り返って



経済学部
経営情報学科 4年
千葉 彩花

卒業を間近に控えこれまでの大学生生活を振り返ってみると、短くも充実した4年間であったと感じます。

この大学生活では勉強はもちろんゼミ活動やアルバイト、サークル活動など様々なことに打ち込んできました。中でもサークルでは大学祭実行委員会の責任者として活動し、多くのことに挑戦してきました。この活動を通して、今までの形にとらわれず新たなことに挑戦していくことの大変さや、成功した時の喜びを実感することができ、とても良い経験になったと感じています。大学生活の中で様々なことに挑戦し経験を積んだことは、自分自身を成長させる第一歩となつたのではないかと思います。

今年は新型コロナウイルスの影響によって例年とは異なる1年となり戸惑いもありましたが、無事卒業できることをとても嬉しく思います。支えてくれた家族や友人、先生方、大学関係者の皆様に感謝しています。北星学園大学で経験したことを生かし、社会人として成長を続けていきたいと思っております。

短大生活を振り返って



短期大学部
生活創造学科
市村 桃華

たった2年間の短大生活でしたが、この短い期間で多くのことを学び、身に付けることができたと感じております。

私の在籍している生活創造学科では福祉、心理、経済文化、情報、インテリアデザイン、クリエイティブデザインなど様々なことを自ら選択し、学ぶことができます。高校生の頃、明確に何を学びたいかはつきりしておらず、そのときに高校の進路相談の先生にすすめていただいたのが、北星学園大学短期大学の生活創造学科でした。1年次に実際に様々な分野を学ぶことで、自分がどのようなことを学び、身に付けたいかがわかりました。私は講義を受けている中で福祉の問題について興味や関心が芽生えました。そのため、1年生の後期から生活福祉を専攻し、現代社会の福祉問題について向き合い、学んできました。それまで知らなかった問題や現状を理解することができ、視野が広がったと考えております。

短大卒業後は、地元に戻り就職する予定です。短大生活の中で学んだ「他者を理解すること」を心の中で大切にしたいと考えております。

退職される職員の方々からのメッセージ

出会いに感謝



就職支援課
佐野 和真

1980年に採用され、短期大学に配属となりました。補助金申請業務や物品管理等、幅広い業務を担当させていただきました。その後、大学総務課に異動となり、大学では就職指導、入試、教務、広報と様々な業務を経験し、また、附属高校にも配属となり、学園を総合学園として見る事ができました。同窓会の皆さんとは、就職指導の担当者として、各支部の総会と懇親会に参加させていただきました。多くの卒業生の皆さんと懇談をさせていただきました。とても貴重な経験だったと思います。道内の各地区の卒業生のみならず、遠く北海道から離れて東京で活躍

変わらないもの

財務課
田名部正彦

1982(昭和57)年に私が北星学園に入職した頃は、和文タイプライターを使い、ワープロになり、今はパソコンのワードやエクセルを使用しています。世界最速といわれる日本のスーパーコンピュータ「富岳」は1秒間に44.2京(京は兆の1万倍)の計算をし、「はやぶさ2」は52億kmの飛行を終え小惑星の砂粒サンプルを持ち帰りました。創立者サラ・C・スミス先生が北星学園の原点となる女学校をスタートさせたのは、1887(明治20)年。北海道で電気事業はまだ始まっておらず、道路や上下水道も整備されていない頃です。今や札幌は197万人の大都市ですが、当時の人口は1万3千人余りでした。たった7人の少女から始まった女学校が、130年以上の歴史を歩み、現在のような学園へ発展するとスミス先生は想像されていたでしょうか。スミス先生は北海道における女子教育の道を拓き、キリスト教の宣教と地域の文化や教養を向上させ、北

あの時の学生は今…



情報システム課
田口 裕治

1978年4月北星学園大学入学。晴風の生活とサークル活動を堪能して卒業。その後故郷に戻り民間会社に就職。縁あって再び大谷地に戻りそこから34年勤務し、今春終えることになりました。大学の変遷を目の当たりにしながら勤務できたことは幸運なことでした。学生当時は1号館の階段教室401やOHP常設の視聴覚教室は新鮮で、学生自治会による学生集会も驚きでした。北大大型計算機センターと電話回線経由でパソコンが利用できたのも画期的でした。それから時間が経ちwifi利用、C館50周

されている卒業生の皆さんから、当時の授業風景やサークルの話などを懐かしさいっぱい話される姿にとても強い母校愛を感じました。社会で活躍されている諸先輩からは、現役学生へのエールもたくさんいただきました。愛情あふれた叱咤激励も就職指導に役立させていただきました。また、卒業したばかりの同窓会の入会者と先輩方が、一堂に会して北星学園という共通の話題で語り合う場と時間を共有するすばらしい立ち会ったこともできました。今年は、40年勤めました北星学園を、私も卒業です。多くの学生・教職員、また卒業生との出会いを通して成長させていただきました。本当に、感謝でいっぱい입니다。これからも同窓会がますます発展されますことを心より祈念しております。

星のために45年近くも献身的に働き、80歳で帰国を決意されました。日本最後の礼拝で聖書の「キリストに己を喜ばせ給はざりき」(キリストも御自分の満足はお求めになりませんでした)「ローマの信徒への手紙15章3節」という句を朗読し、来日した時と同じ衣服を着て、横浜から浅間丸にて帰米の途に立ったのでした。清貧で毅然とした姿だったそうです。20世紀アメリカの教育者ウイリアム・ウオードの名言「The great teacher inspires」(偉大な教師は生徒の心に火をつける)を想起します。

私の39年間の働きは、スミス先生の足元にも及びません。しかし、自分の職場の創立者とその教育の理念に深い敬意を持っています。北星学園では今後も高い倫理感と良心に従って進む人々が育つてほしいです。信仰を持っていないでも、信念は持っているほしいです。たとえ自分の信じた道に困難があろうとも、ゆっくりでも、這ってでも歩んでほしいと願っています。北星だからできることを考え、行動できる人を少しでも支えられるなら、私のミッションはまだ終わっていないような気がします。ありがとうございます。

年記念ホールに至っては隔世の感です。人事異動による異なる職域での学生とのやり取りも貴重な経験でした。履修登録会場で必ず会う学生から「単位は落とせませんでした!」、部活動の学生には「リーグ戦勝って入れ替え戦です!」、高校説明会で相談のつた高校生が入学式で「あつ!入学しました!」、スマホが繋がらず相談に来た学生から「やった復活した!」、ある文学部長から「大学はこだわりを持つことが大切です」と研究室に呼び出されたのも大切なコマです。色々な方の支援を受けながら定年退職を迎えることができました。すべての出会いに感謝!これからも様々な困難な事が生じて、北星学園大学は永続し同窓生を輩出してくれると信じています。末筆ではございますが、同窓生のご活躍と北星学園大学同窓会のご発展を祈念しております。

名誉教授授与式

11月4日(水)、大学チャペルにて名誉教授の称号授与式が執り行われ、長年勤務し多大な貢献をされた杉岡直人先生、山口博教先生、坂内正先生の3名に、大坊学長から「北星学園大学名誉教授」の称号が授与されました。

杉岡直人先生は、他大学等での勤務を経て1981年4月に本学文学部社会福祉学科に着任され、1994年に教授に昇格、社会福祉学部福祉計画学科教授を経て、図書館長、福祉計画学部長、社会福祉学部長、社会福祉学研究所長を歴任されました。ご専門は「地域福祉研究」「非営利組織論」「コミュニティケア論」で2020年3月に退職されるまで39年間、本学でご尽力いただきました。

山口博教先生は、他大学等での勤務を経て1981年4月に本学経済学部経済学科に着任され、1991年に経済学部経営情報学教授に昇格、国際教育センター長、経営情報学部長、学生部長、経済学研究科長を歴任されました。ご専門は「現代企業論」「証券市場論」で2020年3月に退職されるまで39年間、本学でご尽力いただきました。



名誉教授授与式にて(右から坂内先生、杉岡先生、山口先生)



名誉教授授与式集合写真(撮影時はマスクを外しました)

坂内正先生は、他大学等での勤務を経て1993年4月北星学園女子短期大学に着任され、2000年に教授に昇格、短期大学部英文学教授を経て、短期大学部長、学生支援委員長、総合研究センター長を歴任されました。ご専門は「ポキャブラリー・ビルディング」「日英言語文化比較」「スタディ・スキル」で2020年3月に退職されるまで27年間、本学でご尽力いただきました。

同窓生の紹介

おおよま
大山 理加さん

私は2017年に文学部英文学専攻を卒業しました。現在は警察官として交番で地域の安全を守る仕事をしています。在学中は、カナダに半年間留学して英語でコミュニケーションをとるの楽しさを学び、貴重な経験となりました。卒業後は食品会社の営業をしていましたが、英語を活かすことができず、このままではないのかという不安がありました。

そんなとき両親が私に今の仕事を薦めてくれました。警察官なんて自分とは全く縁のない世界だと思っていましたが、外国人観光客の多い北海



祝初任科第三六期卒業式

道では英語を使う機会があり、テレビで外国人に英語で道案内している交番のお巡りさんに憧れ、転職を決心しました。実際に警察官として働き始めて、交番での仕事や交通の取り締まり、捜査活動など業務の幅広さに驚いていますが、また、男性だけではなく女性警察官が活躍できる場もたくさんあることがわかります。

道では英語を使う機会があり、テレビで外国人に英語で道案内している交番のお巡りさんに憧れ、転職を決心しました。実際に警察官として働き始めて、交番での仕事や交通の取り締まり、捜査活動など業務の幅広さに驚いていますが、また、男性だけではなく女性警察官が活躍できる場もたくさんあることがわかります。

道では英語を使う機会があり、テレビで外国人に英語で道案内している交番のお巡りさんに憧れ、転職を決心しました。実際に警察官として働き始めて、交番での仕事や交通の取り締まり、捜査活動など業務の幅広さに驚いていますが、また、男性だけではなく女性警察官が活躍できる場もたくさんあることがわかります。

サークル活動 ニュース (2020年度)

- 【アカペラサークルぼらりす】第9回 Acapella Spirits 北海道最終予選
- 【アメリカンフットボール部】秋季リーグ戦
- 【競技ダンス部】第38回全北海道学生競技ダンス八種目選手権大会
- 【硬式庭球部】2020年 全日本学生テニス選手権大会北海道地区予選北海道学生テニス選手権大会 本選準優勝 シングル 三浦明香 2020年 全日本学生テニス選手権大会
- 【硬式野球部】令和2年度札幌地区学生野球3部秋季リーグ戦 北星学園大学 優勝
- 【サッカー部】北海道学生サッカーリーグ 北星学園大学 優勝
- 【写真部】三大学合同写真展2020 オンライン観る会
- 【準硬式野球部】令和2年度北海道地区学生野球秋季大会 北星学園大学 優勝
- 【ストリートダンスサークル流】全道学生最強ダンスバトル札幌キタキタON 北星学園大学 流 準優勝
- 【軟式野球部】秋季大会
- 【バレーボール部】第47回原稿杯北海道男女バレーボールリーグ秋季大会
- 【ハンドボール部】2020年度 第1回北海道学生ハンドボール選手権大会
- 【フットサル同好会】FCC カレッジフットサルリーグ2020
- 【放送研究会】サークル自主制作作品発表会
- 【ボランティア・コパ部】レインボー遊戯教室
- 【ラケット部】インカレ大会
- 【ラクロス部】北海道学生ラクロス2020特別大会
- 【陸上競技部】第85回札幌陸上競技選手権大会
- 第49回北海道学生陸上競技選手権大会
- 2020年度道央陸上記録会第4戦兼、第27回北海道陸上競技フェスティバル
- 学連4戦兼スプリントトライアスロン
- 第7回作・AC 真駒内マラソン
- 2020年度せせらびの森マラソン

理事長就任式が執り行われました。

2020年4月に北星学園理事長に就任された古川敬康氏の就任式が12月15日に大学チャペルにて挙行されました。コロナ禍のため出席者を限定し、感染対策にご協力いただきながら無事に執り行うことができました。

古川理事長からの就任のご挨拶(一部抜粋して掲載します)

サラ・C・スミス先生の創設から133年にわたる北星学園の歴史の一頁に名前を記すことになりましたことを心より光栄に思っております。ご周知のように、スミス先生の創設による学校の根本理念は、第一に多様な分野の有用な知識を教え実生活においてさまざまな義務と責任を果たしうる人間を育てること、第二に宗教的・霊的影響を与えることです。この理念に基づき、北星学園は学校法人として国から認可されました。寄附行為第3条には、「この法人は、教育基本法及び学校教育法に従い私立学校を設置し、キリスト教の精神に基づき、法の下においてキリスト教に基づく教育を行っていくことと、法に基づく教育を行っていくこととを前面に出しています。法を遵守していることが根拠となり、北星学園は公的な財源の補助をいただき教育事業が成り立っています。そのため、広く納税者の皆様への感謝の思いを持って法を遵守してまいります。

また、寄附行為第4条には「この法人は、前条に規定する目的を達成するために次に掲げる学校を設置する。」と規定し、スミス先生の理念を実現するために現在6つの学校を設置しています。設置者の各学校に対する思いは、親の子供への思いと似ていると思います。各学校はそれぞれ意思決定をすることがありますが、自ら学校を設置したり廃止したりすることはできません。共に苦しむ、共に悲しむ、共に喜ぶ、それが北星学園です。そういった意味で親子以上に密な関係であると言えるかもしれません。北星学園はスミス先生が抱かれたその理



古川敬康理事長

念を実現していかなくてはなりません。また、2018年に働き方改革関連法が成立し「働き方改革」が推進され、雇い主である法人は、働きやすい環境を作るために取組んでいかななくてはなりません。学園に連なる教職員の皆様の明るい顔、喜びの顔、誇りを持って働かれる姿が見えるかどうか、法人がしっかり仕事をしているかの目安になります。教職員の皆様からすれば、生徒、学生の顔が輝いているかどうか、どのような教育をしているかの目安(成果)となります。北星学園に送り出した子ども達の輝く顔を見たときに「そんなに良い学校なのか!」今まで知らなかったけどあの学校に行かせよう」となります。そのためにも教職員の皆様が気持ちよく働けるよう、取組んでいきたいと思っております。

北星学園はスミス先生、そして素晴らしい歴代の理事長によって前進してまいりました。その方々の写真を見るたびに自分も小さい存在であると思いますが、神のみ旨と信じて来たからには、皆様からご指導とご鞭撻をたまわりながら、一緒に北星学園の歴史を刻む務めを全うしたいと思います。どうぞよろしくお願いたします。

日本学生 支援機構奨学金を 貸与されていた 同窓生の皆様へ

大学学生生活支援課から奨学金貸与利用された一部の同窓生へのお知らせがあります

在学中に日本学生支援機構奨学金を貸与されていた同窓生の皆様は、卒業年の10月から、口座振替により返還開始となっております。

新規卒業者は、今年10月から返還が開始になりますが、初回引落しができないと、延滞となり、その状態から抜け出せなくなる恐れがあります。

返還が困難な場合は日本学生支援機構の相談窓口(Tel.0570-666-301)にお問い合わせください。皆様の返還金は、次の奨学金の原資となります。

本学としても、後輩学生のため、皆様に格別のご留意をお願い申し上げます。

<住所変更届をお忘れなく!>
 会員の皆様や同窓生のご友人・ご家族で住所が変わった方は同窓会事務局までご一報ください。本学ホームページの住所変更フォーム、メール・FAXはがき、電話にて受け付けておりますのでご協力をお願いします。個人情報情報は同窓会活動以外には使用いたしません。

北星学園大学同窓会事務局 (社会連携課内)
 〒004-8631 札幌市厚別区大谷地西2丁目3-1 TEL: 011-891-2731
 FAX: 011-896-8311 E-mail: dousoukai@hokusei.ac.jp



■寄付者ご芳名一覧 (2020/8/1~2021/1/31)

村岡 有香	ビルドプロテック 株式会社
北星学園女子中学 高等学校同窓会	
高橋 百代	
敬康 正広	
櫻波 明彦	
川上 かほり	
田村 信一	
松浦 千秋	
勝井 隆子	
有馬 陽子	
竹内 理恵	
三宅 華介	
谷部 典子	
三宅 さつき	
五部 典子	
匿名希望 12名	

※ご芳名の掲載は、本学へ入金された日で行っております。(インターネットからクレジット決済でご寄付された場合は、本学へ入金確認されるまで通常1~2か月程度を要します)

■各種事業別内訳 (単位:円) (2020/4/1~2021/1/31)

内訳	件数	金額
学園全体の教育の充実	15	652,658
通信環境整備等支援金	234	14,553,000
教育研究サポート	19	1,045,000
ボランティア活動サポート	1	10,000
キャンパス整備サポート	3	70,000
奨学サポート	18	2,038,000
社会貢献・地域連携サポート	1	10,000
国際サポート	3	30,000
スポーツ・文化活動サポート	2	110,000
計	296	18,518,658

■寄付者区分別内訳 (単位:円)

区分	件数	金額
在校生父母	41	2,730,000
同窓生	48	1,235,000
役員	19	1,482,658
教職員・旧教職員	174	12,323,000
一般・団体	14	748,000
計	296	18,518,658

編集後記

本日から同窓会の一員となられた皆様、ご卒業おめでとうございます。今年度はコロナ禍のため、キャンパスに通う機会が少なかったと思いますが、北星学園大学・北星学園短期大学で学んだことを忘れずに、新たな世界で一人一人輝いて歩んでほしいと願っています。

同窓会はこちらから同窓生一人一人を応援しています。(同窓会事務局 西藤)